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＜点 鐘＞ 会長 三枝 祥一 

＜ソング＞ それでこそロータリー 

 

＜会長の時間＞ 三枝 祥一 

 

明日 3月３日は、桃の節句です。そこで、節句について考

えて見ました。 

日本には、１年に５つの節句があります。 

１月７日は人日（じんじつ）七草です。お正月最後の日に

七草粥を食べて１年の豊作と無病息災を願います。七草と

は、セリ、ナズナ、ゴギョウ、ハコベラ、ホトケノザ、ス

ズナ、スズシロをさします。 

３月３日は上巳（じょうし）桃の節句です。本来は、桃な

どの自然の生命力をもらって厄を祓うことから、わらなど

で作った人形で体をさわりけがれを移し健康を祈ったの

が、現在のひな祭りになったといわれています。 

５月５日は端午（たんご）菖蒲の節句です。強い香気の菖

蒲などで無病息災を願ったもので、勝負にたとえて尚武の

節句とも言われています。 

７月７日は七夕（しちせき・たなばた）七夕・星祭です。

織姫と彦星の伝説にならい芸事が上達するように、いい出

会いがあるようにと願ったといわれています。 

９月９日は重陽（ちょうよう）菊の節句です。邪気をはら

い長生きの効果のある菊で長寿を願ったといわれていま

す。 

この五つが５節句です。 

 

5 節句の「節」というのは、藤治台の中国の暦法で定めら

れた季節の変わり目のことです。暦の中で奇数の重なる日

を取り出して（奇数（陽）が重なると陰になるとして、そ

れを避けるための避邪〔ひじゃ〕の行事が行われたことか

ら）、季節の旬の植物から生命力をもらい邪気を祓うとい

う目的から始まりました。この中国の暦法と、日本の農耕

を行う人々の風習が合わさり、定められた日に宮中で邪気

を祓う宴会が催されるようになり「節句」といわれるよう

になったそうです。 

 

１月だけは、元日を別格として、１月１日ではなく１月７

日になっています。 

 

＜幹事報告＞ 幹事 足立 常孝 

 

◎国際ロータリー第２６３０地区ガバナーより 

・オーストラリア RI9790 地区見舞金募金のお願い 

・教師部会開催のご案内 

日時：５月１７日（土） １３：００～１５：００ 

場所：ウェルサンピア岐阜 

登録料：４，０００円 

出席者：提唱ロータリークラブ次期会長 

 

＜高山市教育委員会より＞ 

・高山市史編さん用資料の寄贈のお願い 

 

＜本日のプログラム＞  

会員開発委員会 

     清水 幸平 委員長 

   高木 純 副委員長 

 

クラブの活性化について 

高木委員が今回の例会の趣旨説明をし、話し合いの内容

として以下の項目を提示した。 

◆会長  三枝 祥一   ◆幹事  足立 常孝   ◆会報委員長  津田 久嗣  ◆会報担当  岩本 正樹 

 

 会員数 出席会員 出席 Make-up 出席率

本 日

787 回
46 名 42 名 36 名 － 87.71%

前々回

785 回
46 名 42 名 32 名 3 名 83.33%
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１、会員の増強について 

２、例会の運営のありかた 

３、クラブ会費の金額について 

４、夜例会や移動例会の運営 

５、休会会員の例会参加促進について 

続いて、橋本次年度会長から内容についての提言を頂き

ました。 

 

まとめ 

1.会員の増強について 

会員増強は会員の責務でもあり、全員の参加・協力

で進めるべき。JC メンバー等を調べ該当者を調査。若

い女性会員の入会努力を。例会の内容・雰囲気を改善

し入会しやすいクラブづくりをしてはどうか。入会年

度の会費軽減をしてみてはどうか。 

 

2.例会の運営のありかた 

現状のままでいいと考える会員もいる。しかし、仕

事の都合から夜例会を希望する会員の声は大きい。ま

た、例会場の変更、例会の曜日の変更、例会の回数の

減少を求める意見もあった。 

 

3.クラブ会費の金額について 

現状で了解の会員もいる。しかし、会費は安いに越

した事はないと思う会員が大勢をしめる。会費を下げ

る工夫をして欲しいという意見は多い。また休会者の

会費減額は適切かとの意見もあった。 

 

4.夜例会や移動例会の運営 

夜例会はやってみないとわからない面が多い。例会

時間の設定、服装、飲食等について意見が出た。 

 

5.休会会員の例会参加促進について 

休会会員には声をかけて例会出席を促す。特別例会

等への出席を勧める。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ＜ニコニコＢＯＸ＞ 

本日は担当例会のところ休ませて頂き誠に申し訳あり

ません。高木さんにはご迷惑をお掛け致しますがよろし

くお願い致します。           清水 幸平 

 

 

本日は諸用につき早退させて頂きます。 

富士井 忠男 

 

来週欠席しますのでニコニコへ。    新宮 一郎 


